

# La Fondation Silo innove

**ÉCHICHENS** La Fondation Silo a le projet de réaliser une structure inédite pour les personnes âgées. Le projet lauréat a été dévoilé.

JOCELYNE LAURENT  
jlaurent@lacote.ch

«Ajouter des couleurs à la vie». Il serait justifié de compléter le slogan de la Fondation Silo par un sous-chapitre «Et fourmiller de projets d'avenir», tant la vénérable institution – fondée en 1933 – n'en finit pas de se renouveler pour le bien-être des personnes âgées dont elle prend soin. Si les travaux de modernisation de l'Etablissement médico-social (EMS) ont débuté en été 2015 (lire encadré), un nouveau projet – relativement inédit encore dans le canton – occupe déjà la fondation.

Une structure d'accompagnement médico-sociale, que l'on nomme volontiers par son acronyme SAMS, devrait en effet voir le jour en 2020. Le projet lauréat a été révélé vendredi. C'est le bureau Lacroix-Chessex, de Genève, qui a remporté – à l'unanimité des voix du jury – le concours d'architecture qui a attiré pas moins de 23 projets.

## Intégration dans le village

La future structure d'accompagnement médico-sociale offrira à la fois 30 lits en chambre individuelle, destinés à accueillir des



Simon Chessex (à g.) et Hiéronyme Lacroix (à dr.) ont gagné le concours d'architecture organisé par la Fondation Silo. CÉLINE REUILLE/LACROIX-CHESSIX ARCHITECTES.

personnes âgées en court séjour, ainsi qu'un centre d'accueil temporaire (CAT) à la journée, d'une capacité de 10 places. «Nous proposerons ainsi deux pôles forts dans l'accompagnement de la personne âgée: l'hébergement en EMS, existant, et les trois missions des SAMS, soit le court séjour, l'accueil tempo-

raire à la journée et l'offre déjà existante de 35 appartements protégés dans la résidence Les Fougères», s'est réjoui Jean-François Pasche, directeur de la fondation.

Situé à l'arrière de l'administration villageoise, sur une parcelle de 3500 m<sup>2</sup> appartenant à la commune – qui va être vendue à la fondation pour 850 000 francs – le nouveau bâtiment se veut parfaitement intégré au village, tant d'un point de vue urbanistique que social. Il est constitué de deux carrés superposés, formant un espèce de coude, qui rompt l'effet d'enfilade.

Dans chacun des deux carrés, l'on trouvera, à l'étage, les parties dédiées à l'accueil et à l'hébergement et, au rez-de-chaussée, des aménagements publics ou semi-

publics: un tea-room, d'un côté, et de l'autre un cabinet médical accueillant deux à trois médecins et un salon de coiffure.

## Un objectif cantonal

«Notre souhait est de nous intégrer dans la communauté du village», a relevé Françoise Christ, présidente du Conseil de fondation. D'ailleurs, nous avons noué un partenariat très fort avec la Municipalité». Le syndic Daniel Meienberger faisait partie du jury qui a désigné le projet lauréat.

Le coût du futur bâtiment est évalué à quelque 11 à 12 millions. Son financement fera l'objet d'une répartition entre canton et fondation.

Les SAMS, comprises comme

des structures de court séjour indépendantes des EMS ou des hôpitaux, sont un concept encore novateur: il n'en existe que deux dans le canton. Celui d'Echichens sera le troisième pour l'ouest. «Notre projet s'inscrit dans la politique cantonale de prise en charge de la personne âgée qui vise, notamment, au maintien à domicile de la personne âgée», a relevé vendredi Françoise Christ.

Le public peut découvrir l'ensemble des projets à l'administration communale jusqu'au 22 février. ◊

## INFO

**Projets lauréats du concept SAMS**  
A découvrir à Echichens, administration communale, durant les heures d'ouverture, du 15 au 22 février, ainsi que le 20 février, de 10 à midi.

## MODERNISATION ET ACCUEIL DES ENFANTS

Les travaux de modernisation de l'EMS Silo ont débuté en juin 2015 et devraient s'achever en septembre de cette année. Ils permettront d'accroître la capacité d'accueil de l'établissement, qui passera ainsi de 97 lits, actuellement, à 106 à l'avenir, répartis entre mission gériatrique et psychogériatrique. Toutes les chambres seront par ailleurs individuelles. En outre, la fondation projette de réaliser une garderie qui aurait une capacité d'accueil de 22 places. Elle devrait être inaugurée en octobre 2016. «Notre objectif est de développer les liens et interactions intergénérationnels», explique Françoise Christ, présidente du Conseil de fondation. ◊